

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti, maka dapat ditarik kesimpulan dari analisis yang dilakukan adalah bahwa komunikasi interpersonal antara orang tua dan anak remaja di Desa Susukan memiliki peran yang krusial dalam memperkuat hubungan antar keduanya. Proses komunikasi ini melibatkan penyampaian pesan primer dan sekunder, serta memenuhi karakteristik komunikasi interpersonal yang efektif seperti keterbukaan, empati, dukungan, rasa positif, dan kesamaan. Komunikasi interpersonal ini tidak hanya berfungsi sebagai sarana untuk mengembangkan hubungan sosial antara orang tua dan anak remaja, tetapi juga berperan dalam pembentukan jati diri remaja, pengambilan keputusan, memberikan respon yang membangun, dan menjaga kontrol dalam hubungan. Orang tua berperan penting dalam memfasilitasi proses ini dengan memastikan adanya kedalaman dan keluasan penetrasi dalam interaksi serta membuka diri untuk mendengarkan dan memahami anak remaja mereka.

Dalam konteks menangani kenakalan remaja khususnya tawuran, komunikasi interpersonal antara orang tua dan anak remaja menjadi faktor penting. Orang tua berperan dalam membimbing anak remaja mereka dalam mengatasi hambatan saat proses komunikasi, seperti hambatan semantik dan manusiawi. Dengan menggunakan pendekatan teori penetrasi sosial, orang tua di Desa Susukan berusaha untuk memperdalam hubungan dengan anak remaja mereka, mulai dari tahap orientasi hingga tahap stabil, dengan harapan dapat menangani kenakalan remaja dengan lebih efektif. Secara keseluruhan, komunikasi interpersonal antara orang tua dan anak remaja di Desa Susukan memiliki peran yang signifikan dalam membangun hubungan yang kuat dan memfasilitasi pembentukan jati diri serta penanggulangan kenakalan remaja. Dengan memahami proses komunikasi ini serta peran orang tua dalamnya,

diharapkan terciptanya lingkungan yang mendukung perkembangan positif anak remaja di Desa Susukan Kecamatan Bojonggede.

5.2 Saran

- a) Secara Akademis, kepada peneliti berikutnya yang ingin meneliti dengan topik yang serupa, diharapkan dapat mengumpulkan lebih banyak data untuk meningkatkan kualitas hasil penelitian. Diharapkan hasil penelitian ini dapat menjadi literatur penting bagi peneliti berikutnya, terutama di bidang program studi ilmu komunikasi.
- b) Secara Praktis, peneliti menyarankan bagi para orang tua di Desa Susukan Kecamatan Bojonggede untuk tetap menjaga komunikasi yang sudah dibangun dengan anak remajanya. Sehingga melalui komunikasi yang intensif dan intim diharapkan proses penyampaian dan penerimaan pesan dapat berjalan dengan sedikitnya hambatan yang terjadi di dalamnya.

